

Carta circular del Procurador General de la Orden Cisterciense de la Estricta Observancia sobre la situación del Monasterio de La Clarté-Dieu en el Zaire¹

Casa Generalicia de los Cistercienses S.O.
Procurador General

Octubre 30, 1996

A los Presidentes de Regiones

Reverenda Madre,
Reverendo Padre,

En nombre del Abad General, actualmente en Argentina, les escribo para darles algunas noticias de nuestros dos monasterios de Mokoto y La Clarté-Dieu, que le pido usted transmita a los otros monasterios de su Región. Estas noticias son, desafortunadamente, bastante preocupantes.

Ustedes probablemente oyeron a través de los medios de comunicación que la ciudad de Bukavu cayó en manos de los Banyamulengues rebel-

¹ D. Veilleux es monje sacerdote de la Orden Cisterciense de la Estricta Observancia. Desde hace varios años es Procurador General de esta Orden. El texto de su carta circular lo tomamos, con las debidas licencias, de la página «Web» que tiene la Orden en *Internet* (www.agora.stm.it/A.Veilleux/ocso.htm).

des esta mañana (miércoles) a las 9:30 hs., y que éste es actualmente el lugar de combate. En este momento, la lucha se mueve en dirección a los campos cercanos de refugiados. Nuestras hermanas de La Clarté-Dieu están sobre ese camino, a aproximadamente unos 900 metros de estos campos. El obispo de Bukavu fue asesinado ayer a la noche con su conductor. Una llamada telefónica recibida en Roma esta tarde de los padres Xaverianos en Bukavu, nos aseguró que todas las religiosas están vivas y bien, pero la situación es explosiva.

La Madre Lutgarda, la abadesa fundadora, de 83 años de edad, fue repatriada la tarde del lunes con la hermana Emmanuelle de Belval quien había ayudado a La Clarté-Dieu por algún tiempo. Igny comenzó negociaciones con el gobierno Francés en vistas de una evacuación posible a Francia de las hermanas Tutzis, que Igny está listo a recibir. Se han hecho contactos con la Secretaría Vaticana de Estado para contar con la ayuda del Nuncio; pero la situación cambia a cada momento, y las hermanas Hutus pueden estar en peligro ahora al igual que las Tutzis. De todos modos el primer problema es obtener el permiso para que puedan dejar el país.

La Madre Martine, superiora de La Clarté-Dieu y el Padre Dhelo, superior de Mokoto, dejaron Europa esta mañana para ir a Nairobi, desde donde ellos esperan salir mañana para Goma y Bukavu.

En Goma la situación es más tranquila en este momento, pero los hermanos de Mokoto de origen Tutzi fueron acosados por soldados zairianos algunas veces la semana pasada. Se hicieron esfuerzos para hacerlos cruzar la frontera en Ruanda, pero la frontera está cerrada. Ellos se encuentran actualmente con alrededor de otros cien Tutzis en una parroquia cerca la frontera, donde *Caritas* los atiende y están más o menos protegidos por un contingente militar. Las Bernardinas de Amani y Buhimba siguen en sus monasterios.

Pido las oraciones fervientes de todos los monjes y monjas de la Orden por nuestros hermanos y hermanas de Zaire,

Fraternalmente suyo.

Viale Africa 33

00144 Roma

Italia